

Fecha: 14-07-2024

Medio: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Supl.: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Tipo: Noticia general

Título: "No había intención de asustar a Trump, la idea era matarlo"

Pág.: 10

Cm2: 221,7

VPE: \$ 1.647.248

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Fernando Wilson, doctor en historia y académico de la Universidad Adolfo Ibáñez

"No había intención de asustar a Trump, la idea era matarlo"

MIGUEL VILLARROEL

La noticia de que un tirador intentó un ataque mortal contra Donald Trump, cambia radicalmente la naturaleza del problema que podía existir en EE.UU.", comenta el doctor en Historia Fernando Wilson, académico de la Universidad Adolfo Ibáñez. "Porque aquí no había intención de asustar a Trump, la idea era matarlo. Y en esa situación, cuando llegamos a ese nivel, estamos en un escenario donde, más que una crisis de la democracia, esto es un quiebre", asegura.

Wilson dice que la crisis de la democracia en el país norteamericano "se viene incubando desde la polarización del Congreso americano durante la administración de

Obama. Era tradicionalmente un punto de encuentro donde llegaban personas moderadas, de lado y lado, y estaban dispuestos a atemperar lo que era la relación entre los presidentes o candidatos presidenciales, que pueden ser un poco más inflamadas, otorgando un grado de moderación y un grado de racionalidad", explica.

"Lamentablemente, eso se perdió a contar de las elecciones a mitad del primer período de Obama, y desde ese momento en adelante han comenzado a surgir grupos radicalizados a ambos lados de la escena ideológica americana, en el Partido Demócrata y en el Partido Republicano", afirma. "El Partido Republicano comenzó con el Tea Party de Sarah Palin, y continuó hoy día en una serie de grupos radicalizados,

dentro de los cuales hoy destaca el MAGA, Make America Great Again, de Steve Bannon. Por el lado demócrata tenemos los grupos de ultra izquierda radicalizados, dentro de los cuales el liderado por Bernie Sanders es el más vociferante. Y también están las jóvenes representantes de la Squad, como le dicen las escuadras, que son un grupo de diputadas jóvenes, dentro de las cuales la más destacada es Alexandra Ocasio-Cortez", detalla.

"Cuando se genera un nivel de polarización de ese calibre, comienzas a generar dinámicas en las cuales el adversario se convierte en enemigo. Si bien es cierto, nadie podría decir que ni Bannon ni Alexandra Ocasio-Cortez quieren matar a nadie, sí existen grupos radicalizados que están dispuestas a llegar a cualquier

locura como la que acabamos de ver este sábado, más aún en una sociedad de 320 millones de habitantes".

Otro factor que el profesor Wilson considera es la acalorada temperatura que han tomado los debates presidenciales. "Naturalmente, declaraciones incendiarias como las de Donald Trump, particularmente en las últimas semanas, y la desesperación que está surgiendo en los círculos demócratas después de la mala performance que tuvo Joe Biden, partiendo desde el debate entre los dos precandidatos y siguiendo después con su entrevista el fin de semana pasado, genera una dinámica de desesperación que puede hacer que un grupo se radicalice y llegue a decisiones absolutamente dementes como esta", puntualiza.